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СТИХИЯ
ГОРЯЧАЯ ТЕМА МЕЖДУ НАМИ, ЖЕНЩИНАМИ

В ПОСЕЛЕНИЯХ  20 мая 2011 года

ИНИЦИАТИВНЫЕ, болеющие за свой край люди есть везде, но большего успеха они 
добиваются тогда, когда собираются вместе. Где-то подладить и подкрасить забор людям 
преклонного возраста, организовать строительство детской площадки, завлечь и заинте-
ресовать молодежь, да мало ли на селе проблем – вместе многое под силу, и люди это 
понимают.

- В принципе, ТОС, как таковой, в нашем селе уже существовал, - комментирует глава Мо-
стовского поселения Людмила Кожевникова, - необходимо было лишь официально его зареги-
стрировать. Ко мне подошли представители инициативной группы села Мостовка, и вместе мы 
подготовили пакет документов. Разработали положение, устав, и в декабре 2010 года наш ТОС 
был официально зарегистрирован.

Сегодня первый в районе ТОС уже помог многим людям и селу в целом. Сначала тосовцы при-
нялись за уборку села, навели порядок на сельском кладбище. На подходе масштабный проект по 
организации детской площадки на пустыре в центре Мостовки.

- Мы всегда болеем душой за родное село, - рассказывает председатель объединения Ольга 
Левина, - стараемся помогать главе в решении некоторых вопросов. Теперь мы уже официально 
зарегистрированы и можем смело внедрять проекты. Вначале, когда мы только начали работать, 
люди с недоверием относились к нам. Сами понимаете, без денег ничего не сделаешь: и краску 
надо, и кисти, и  машину заправить, а где-то и досок подкупить. Мы ходили по дворам и собирали, 
кто, сколько может дать. Люди неохотно шли навстречу, с недоверием смотрели, но когда стали 
замечать, что мы делаем для села, стали относиться с пониманием.

Всего в ТОС «Возрождение» входят 12 человек, маловато молодежи, но и этот вопрос со вре-
менем решаем, считают представители объединения.

- Первым серьезным проектом, за который мы взялись, – продолжает Ольга Левина, - стала со-
циальная столовая. Мы сами сбросились деньгами, попросили место в столовой, нашли повара и 
организовали для малообеспеченных детей социальную столовую. Сегодня её организацию взяли 
под крыло служители Свято-Троицкого монастыря.

Удивительно, проезжая по Мостовке, мы не обнаружили ни одной свалки на улицах. Весь му-
сор упакован в мешки и стоит вдоль заборов, дожидаясь отправки на утилизацию. Первые суббот-
ники в селе проводили именно тосовцы. Они же покрасили мост, наладили и покрасили забор и 
палисадник 82-летней Марии Наговицыной.

- Много лет про меня не вспоминали, а здесь такое, - не сдерживая восторга, делится Мария 
Михайловна, бывшая передовая доярка, - я очень благодарна и Ольге Левиной, и Михаилу Ис-
томину, и всем, кто наладил мне забор, покрасил палисадник. Очень приятно, когда о тебе кто-то 
заботится.

Показала Ольга Левина и будущую детскую площадку. Изначально это был заваленный мусо-
ром пустырь. Теперь дело сдвинулось, и вот уже по периметру вкапывают старые автомобильные 
покрышки  для ограждения.

- ТОС стал для поселения большой опорой, - говорит глава поселения Людмила Кожевникова, 
- решение некоторых задач я уже с легкостью могу поручить нашим активистам.

Наверное, каждому главе будет отрадно иметь в своем селе такую немалую поддержку.
- Хотелось бы, что бы в наши ряды вступало как можно больше молодежи, - поделилась с нами 

участница ТОСа, директор Мостовского клуба Вера Спиридонова, - пока молодые люди к нам не 
идут.

Не могут участники ТОСа пока организовать совместную работу и с Мостовской школой. Но 
и это, считаю, в ТОСе явление временное, главное, для каждого тосовца стало ясно, что вместе 
можно решить и сделать многое на пользу родного села.

Наш корр.   
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Самыми волнующими сегодня вопросами 
остается оформление земельных участков и 
домов, поэтому первой на сходе предостави-
ли слово Татьяне Киселевой, руководителю 
отделения Росреестра по Прибайкальскому 
району.

- Я, как руководитель регистрационной служ-
бы, еще раз призываю всех оформлять свои дома 
и участки в собственность, - обратилась Татьяна 
Кисилева к жителям Мостовки, - пока еще дей-
ствует упрощенная система оформления права 
собственности, целесообразно этим воспользо-
ваться и закончить регистрацию. 

К тому же, жители Мостовки могут офор-
мить все необходимые документы, не выезжая 
из села. Уже дважды специалисты Росреестра 
с консультациями и приемом документов были в 
Мостовском поселении. Такой их порядок работы 
значительно упрощает  бумажную волокиту.

После консультации специалистов Росре-
естра перед жителями Мостовки с отчетным 
докладом о проделанной работе выступила 
глава поселения Людмила Кожевникова.

Главным в её докладе стал отчет о выполне-
нии бюджета поселения, который был отработан 
с некоторым увеличением. Все запланированные 
по статьям  расходы были выполнены.     

- Сложно решаемыми остаются вопросы ре-
монта дорог и вывоза мусора с территории по-
селения, - добавила Людмила Кожевникова, - на 
ремонт дорог тратится порядка ста тысяч рублей, 
этого недостаточно. Что касается вывоза мусора, 
то на сегодня уже заключен договор с компанией 
Селенгинска, машины которой будут по опреде-
ленному графику вывозить мусор.

Есть проблемы и с ремонтом сельского клуба. 
Бывшее здание школы, которое планировалось 
использовать под клуб, требует полной рекон-

струкции, на которую необходимо затратить не-
малые средства. Поэтому в администрации посе-
ления приняли решение отремонтировать старое 
здание – это будет дешевле и практичнее.

Волнует людей проблема выпаса скота, если 
пастьба крупного рогатого скота организована, то 

козы свободно разгуливают по селу. А что такое 
свободно гуляющая коза знают, наверняка, все 
жители деревень и сел. Поэтому жители, при-
шедшие на сход, просили решить этот вопрос как 
можно быстрее. 

Олег ДАНИЛОВ.

Сход 
в Мостовке  

Сход в Мостовке, который прошел 
недавно в здании библиотеки поселения, 

собрал немало людей. Это отметили и сами 
жители, и специалисты администрации 

поселения. В работе схода приняли участие 
также заместитель руководителя районной 
администрации по социальным вопросам 
Сергей Ситников и начальник земельного 

комитета Алексей Зеленовский. 

Первый 
опыт ТОСов 
в районе

Территориальные общественные 
самоуправления на селе 

в Республике Бурятия 
работают довольно давно. 

ТОС «Возрождение», который 
организовали в Мостовском 

поселении, в Прибайкальском 
районе первый. Работает он всего  

четыре с половиной месяца, но 
уже показал, что в селе можно 

делать многое и без больших 
финансовых вложений со стороны 

государства. Достаточно лишь 
иметь светлые идеи, желание 

сделать мир вокруг чуточку лучше 
и безграничный энтузиазм. 

Показала Ольга Левина будущую 
детскую площадку. Изначально это 
был заваленный мусором пустырь. 
Теперь дело сдвинулось, и вот уже 
по периметру вкапывают старые 

автомобильные покрышки  
для ограждения.

Евгений ОСТРОВСКИЙ, заместитель главы Турунтаев-
ского сельского поселения:   

- Нам бы очень хотелось отметить такие организации, как 
Пенсионный фонд по Прибайкальскому району, МУП «Турун-
таево», районную администрацию, Прибайкальский ДРСУч, 
центр социальной поддержки населения. Люди очень активно 
отозвались на призыв и навели порядок на закрепленных тер-
риториях.   Но были и такие, которые полностью проигнориро-
вали призыв к чистоте. Совсем не вышли на общий субботник 
специалисты и рабочие ООО «Монтаж». Казалось бы, пред-
приятие, занимающееся коммунальным хозяйством, должно в 
первых рядах выйти на борьбу с мусором, однако в «Монта-
же» посчитали, что это  совершенно не их дело. Отказались от 
уборки и работники рудника «Черемшанский». Такой большой 
коллектив - и ни один человек  не вышел на благое дело на-
ведения порядка в родном селе.

Мусор – эта тема, которая на протяжении многих лет до-
ставляет массу хлопот всем и каждому. Но ведь оставляют его 
те, кто здесь живут, и призыв: «Чисто не там, где убирают, а 
там, где не мусорят» - актуален всегда.  

Олег ДАНИЛОВ.   

«Монтаж» обязан 
навести порядок

Прокуратурой района проведена проверка по пу-
бликации «И снова претензии к «Монтажу» в районной 
газете «Прибайкалец» от 06.05.2011 года № 17 (7489) по 
факту непринятия управляющей организацией мер по 
уборке придомовой территории дома №16 по ул. Ком-
мунистическая, с. Турунтаево.

Установлено, что управляющей организацией, оказы-
вающей услуги по выполнению работ по содержанию и 
ремонту общего имущества дома №16 по ул. Коммуни-
стическая, с. Турунтаево, является ООО «Монтаж» в со-
ответствии с муниципальным контрактом №2 управления 
многоквартирным домом от 17.12.2010 года, заключенным 
с МО «Турунтаевское» сельское поселение.

Проверка показала, что ООО «Монтаж» не принима-
ет действенных мер по уборке и очистке придомовой тер-
ритории указанного дома, ввиду чего жители вынуждены 

опубликовать свои претензии в районной газете «Прибайкалец». 
Таким образом, управляющей организацией ООО «Монтаж» до-
пущено нарушение требований санитарных правил и нормати-
вов, установленных действующим законодательством, и не при-
нимаются меры по устранению нарушений. 

По результатам проверки прокуратурой района в Прибай-
кальский районный суд направлено исковое заявление в интере-
сах жителей дома №16 по ул. Коммунистическая, с. Турунтаево 
к ООО «Монтаж» о понуждении произвести уборку несанкциони-
рованной свалки и очистку придомовой территории дома.

О. ФАЛИЛЕЕВ, 
прокурор района, младший советник юстиции.                  
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В Турунтаевском сельском поселе-
нии завершился месячник чистоты. Его 
итогом стал вывоз более 20 несанкцио-
нированных свалок по всему районному 
центру. Организации и предприятия, воо-
ружившись метлами и граблями, вымели 
и вычистили не только центральные ули-
цы, но и закоулки села Турунтаево.

Основные работы развернулись в 
преддверии празднования Дня Победы. 

На улицах убирались не только специали-
сты и работники предприятий райцентра, 
но и жители частных домов. Со многими, 
правда, пришлось «повоевать». Некото-
рые недобросовестные жители по ули-
цам 50-лет Октября и Ленина не хотели 
убирать даже возле своего дома. Но сила 
убеждения, угроза административного 
наказания возымели действие, и порядок 
был наведен.

По итогам 
месячника 

чистоты


